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Grupo Sol Maior 
lança novo 

clipe da música 
“Se bastasse 

uma Canção” de 
Selma Reis

Os últ imos dias são de grande 
entusiasmo para o já renomado Grupo 
Sol Maior de Tucunduva, que ao lançar 
uma nova música e vídeo no YouTube e 
demais redes sociais, está fazendo muito 
sucesso.
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# Como são as coisas bicudo: Nem 
estamos em tempo eleitoral, e a esposa 
de um importante vereador já trocou de 
lado na prefeitura.    

# Mas não que sim! Cunha e Zuleika já 
fizeram 220 quadras de asfalto novo em 
3 anos e 2 meses. E olhem nas redes da 
prefeitura, a cada publicação de um novo 
trecho o povo caindo de lenha, por querer 
mais.

# Pudera: Ao passar o asfalto na frente 
da casa o valor imobiliário do bem 
aumenta em torno 20%. Valoriza.

# Mais de 2.270 alunos contemplados com 
kits de materiais escolar em Horizontina é 
um importante apoio aos pais neste início 
de ano letivo. Todo o material básico veio 
na pastinha. Investimento de 165.000, 
anunciou o prefeito. Muito bom.

# E o PP de Horizontina pela presença 
de seu líder 01 esteve chimarreando 
com as fichas 01 e 02 do PDT. A 
conversa teria sido séria e promissora. 
Horizontina poderá assistir um dos 
maiores eventos democráticos de sua 
história, carimbando um momento vivido 
que não há espaço para disputas, sede 
de poder ou interrupções. A comunidade 
parece estar disposta a construção. 
Unanimidade, não! Responsabilidade e 
grandeza, sim.

# Também jogam nessa mesma direção, 
União Brasil, PT e Cidadania. Divergências? 
Podem e devem existir, o campo é 
democrático, os partidos têm vida orgânica, 

precisam ocupar seus espaços e promover 
internamente seus debates.

# O amadurecimento evidenciado, sem 
ranço ideológico, atesta que Horizontina 
atinge hoje um patamar acima. Estaria 
tudo às mil maravilhas? Talvez não, 
nem tudo é perfeito, mas não seria 
melhor construir novo tempo sepultando 
velhos embates? Lá na frente será 
outra conjuntura e sabe-se lá o que 
há de vir. Hoje, o tempo aponta para o 
entendimento.

Aproveitemos esse final de semana para 
dar uma olhada nos possíveis criadouros 
do mosquito da dengue e eliminemos os 
riscos dessa praga nos infectar. Ter dengue 
é horrível. 
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Pagamento pode ser feito à vista ou em 10 parcelas

XX

C o m  n o v i d a d e s , 
entre elas o pagamento 
parcelado em 10 vezes, 
e s t á  c o m e ç a n d o  a 
campanha anua l  de 
arrecadação da Taxa 
de Coleta de Lixo em 
Horizontina. O serviço é 
terceirizado, subsidiado 
em parte pelo Município 
e o saldo, repassado às 
economias geradoras 
(casas e empresas).

A Fiscal Tributária do 
Município Emanuel le 
Herbstrith e a Diretora 
de Tributação Francieli 
Gonçalves, estiveram 
nesta semana visitando os 
veículos de comunicação 
e anunciando o processo 
de entrega dos carnês, 
que vieram com o prazo 
ampliado, e a possibilidade 
de pagamento integral em 
cota única ou parcelado, a 

Começa Campanha de Arrecadação 
da Taxa Anual de Coleta de Lixo em 

Horizontina
partir do dia 15 de março 
(1ª parcela ou cota única) 
e após em: 15/04, 15/05, 
17/06, 15/07, 15/08, 16/09, 
15/10, 18/11 e 16/12.

O carnê da taxa de lixo 
novamente está separado 
do IPTU. A Campanha de 
arrecadação do IPTU será 
mais tarde, em julho.

O pagamento da taxa 
de lixo, diferente do IPTU, 
não tem desconto no 
pagamento em cota única, 
justamente por ser taxa 
municipal de cobrança 
de serviço prestado. O 
valor total, também vem 
impresso diluído em 10 
parcelas e cada fatura 
mensal está no carnê, 
sendo a primeira via a 
do pagamento à vista e 
a partir da segunda folha 
referente às parcelas. O 
IPTU é IMPOSTO, e neste 

caso sim, no pagamento à 
vista, os proprietários de 
imóveis contarão com o 
tradicional desconto pela 
quitação à vista.

O pagamento da taxa 
de coleta de lixo pode 
ser feito pelo sistema 
internet banking da rede 
conveniada via código 
de barras, no Santander, 
Sicredi, Banrisul, Caixa 
e  Banco  do  B ras i l . 
Informações e dúvidas 
podem ser tiradas pelo 
3537-7528 que é telefone 

bem como WhatsApp 
do Departamento de 
Tributação. Os boletos, 
em caso de esquecer 
de pagar no dia, podem 
ser solicitados e serão 
enviados pelo aplicativo.

Todos os carnês foram 
enviados aos endereços 
cadastrados. No caso de 
proprietários de mais de 
um imóvel os documentos 
foram acumulados e 
env iados  a  um dos 
endereços, destacam 
Emanuelle e Francieli.
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MOVE™ 
ANTI-INFLAMATÓRIO 

NATURAL
Move™é um anti-inflamatório natural, capaz de 

diminuir a dor e a inflamação nas articulações. 
Move™ é um novo ingrediente natural, padronizado 
e patenteado, contendo no mínimo 20% de AKBA 
biodisponível, que apresenta comprovadamente 
propriedades antiinflamatórias, melhorando a 
dor e a qualidade de vida do paciente de forma 
segura e natural. Estudos realizados com Move™ 
comprovam melhora significativa nos níveis de dor 
e funções físicas em pacientes com osteoartrite, 
em apenas 5 dias após o início do tratamento. 
Pensando na diminuição da inflamação e 
na melhora dos sintomas da Osteoartrite, 
desenvolveu-se o Move™.

 Recomendação de uso - Até 100mg ao dia. A 
dose pode ser dividida em até duas tomadas ao 
dia. 

Ações:
 ∙ Ação anti-inflamatória; 
∙ Promove a inibição da 5-lipoxigenase;
 ∙ Inibe TNF-α; ∙ Reduz a dor e o desconforto 

articular. 
Vantagens:
 ∙ Produto Natural – anti-inflamatório não 

esteroidal, não hormonal; 
∙ Não age através da inibição da COX-2 - 

ausência de contra indicações relacionadas; 
∙ Rápida ação - início em 5 dias;
 ∙ Certificados: Kosher, HALAL, Nom-GMO e 

Organico; 
∙ Patenteado – garantia de procedência e 

padronização
            

Fonte: https://www.infinitypharma 
.com.br/wp-content/

uploads/2023/06/Move.pdf

O evento contará com apresentações 
artísticas, palestras, almoço

e a tarde recreativa

27º Encontrão da mulher 
três-maiense ocorre no 

próximo mês

O Governo Municipal 
de Três de Maio através 
da Secretaria de Políticas 
da Mulher, convida as 
mulheres para o 27º 
Encontrão da Mulher 
Três-Maiense.

O evento contará com 
apresentações artísticas, 
palestras, almoço e a 
tarde recreativa com 
animação de Anderson 
Follmer, sendo realizado 
no salão da comunidade 
de Consolata, no dia 7 
de março, com início às 
9 horas.

Aquisições de cartões 
e mais informações 
podem ser obtidos pelo 
contato da Secretaria de 

Políticas da Mulher (55) 
9 9649-3004.

Haverá roteiro de ônibus 
na cidade e no interior, 
o qual será divulgado 
em breve. Confira o 
cronograma completo do 
76º Encontrão da Mulher 
Três-Maiense:

9h  –  Recepção e 
acolhida;

9h30 – Abertura oficial 
do evento;

10h30 – Palestra “A arte 
de celebrar conquistas” 
com Tatiane Sefstrom

1 2 h  –  A l m o ç o  - 
Após o almoço, tarde 
recreativa com animação 
de Anderson Follmer/
Música ao Vivo. 
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SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DE 

HORIZONTINA E REGIÃO 
INFORMA

ÁREA DE LAZER DO 
SINDICATO

Regras para reserva das choupanas e 
salão na área de lazer: Reservas poderão 
ser feitas somente pessoalmente ou 
pelo Whatsapp 55 99922 0720. Quem 
reservar pessoalmente, já poderá 
retirar a autorização que somente 
o próprio associado poderá retirar. 
Quem reservar pelo whats, deverá 
retirar a autorização até na quarta-
feira da semana do evento, às 18h. 
Caso não venha retirar a reserva 
será cancelada e liberada para outro 
associado automaticamente.

O associado que pegar a autorização 
e não usar a choupana, terá suspenso 
o direito de reservar por 3 meses. Se 
for reincidente a suspensão passará 
para 6 meses e assim sucessivamente. 
A entrega das chaves será feita pelo 
Napoleão, nos seguintes horários: na 
parte da manhã das 9h às 10h e no 
período da tarde, das 18h às 19h.

Os horários de chegada e saída 
devem ser respeitados, sem exceção. 
Som automotivo é terminantemente 

proibido. A responsabilidade dos 
utensílios que tem nas choupanas é 
exclusivamente do associado, e se 
houver algum dano, será cobrado do 
mesmo.

- Reservas para o campo de futebol 
e quadra de vôlei também devem ser 
feitas Sindicato.

- Reservas para as canchas de bocha 
e bolão devem ser feitas diretamente 
na Área de Lazer.

-Reservas das choupanas e do salão 
continuam na Secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO 
SINDICATO

De segunda à sexta-feira, das 7h 
às 11h30min e das 13h18min às 
18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: 
(55) 35371352 e 6797. WhatsApp: 
(55) 99922-0720. E-mail: stimmmeh@
yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as 
redes sociais do Sindicato e fique por 
dentro de tudo o que acontece por 
aqui. Faça com a gente!



23 E 24 DE FEVEREIRO DE 2024 7Final de Semana

N o  ú l t i m o  d i a 
1 9  d e  f e v e r e i r o , 
a  A d m i n i s t r a ç ã o 
M u n i c i p a l  d e 
Horizontina através 
da parceria realizada 
pe las  secre ta r ias 
de Educação e de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico com o 
SENAI/RS e John 
Deere Brasil, retomou 
o  Pro je to  Tr i l has 
de  Aprend izagem 
destinado aos alunos 
do 9º Ano das Escolas 
Municipais de Ensino 
F u n d a m e n t a l  d e 
Horizontina.

O Projeto das Trilhas 
de Aprendizagem foi 
implementado como 
projeto piloto no ano 
de 2023 tendo como 
objetivo possibilitar o 
desenvolvimento das 
habilidades digitais e 
de competências para 
a vida dos estudantes 
com vistas a melhoria 
d a  q u a l i d a d e 
educacional.

Os encontros com 
os alunos de 9º anos 
da Rede Municipal 
são realizados nas 
dependênc ias  do 
S E N A I  j u n t o  a o 
Memorial da Evolução 
Agrícola - MEA, duas 
vezes por semana, no 

Horizontina encorpa plano pedagógico para 
alunos de 9º ano da rede municipal com 

projeto Trilhas de Aprendizagem
contraturno escolar.

O s  c o n t e ú d o s 
trabalhados estão 
o r g a n i z a d o s  e m 
s e i s  m ó d u l o s : 
Preparação para o 
Mundo do Trabalho; 
Introdução a Inovação 
e  C r i a t i v i d a d e ; 
Robót ica – LEGO 
ZOOM; Fundamento 
Para Programação de 
Software; Mecânica 
Industrial e Tecnologias 
Industriais 4.0.

A s  a t i v i d a d e s 
d e s e n v o l v i d a s 
estão vinculadas ao 
Componente Curricular 
Tecnologia Inovação 
e Empreendedorismo 
i nse r ido  no  P lano 
P e d a g ó g i c o  d a 
Educação Municipal. O 
lançamento das Trilhas 
de Aprendizagem no 
ano de 2024 foi recebido 
com entusiasmo tanto 
pelos alunos quanto 
pelos instrutores do 
SENAI.

O s  e s t u d a n t e s 
expressaram interesse 
nas oportunidades de 
aprendizado prático 
e na possibi l idade 
d e  e x p l o r a r 
diferentes áreas do 
conhecimento, destaca 
a Secretaria Municipal 
de Educação.  
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O ATALHO
 
O ser humano é um bicho teimoso 

por natureza. Essa característica é, 
infelizmente, um dos nossos traços 
marcantes e todos a temos em um 
grau ou outro. Custa para o nosso ego 
aceitar sugestões e melhoramentos 
vindos de outras pessoas. Por outro lado, 
quando buscamos por leitura, instrução, 
conhecimento e diálogo, podemos nos 
tornar melhores nesse aspecto.

Existe um adágio clássico no mundo das 
vendas, que diz mais ou menos assim: 
“Todos queremos comprar, mas não 
queremos que vendam para nós”. Sim, 
imagine a cena do vendedor chato que fica 
no seu pé o tempo todo. Quem gosta disso? 
É por essa razão que aceitamos melhor 
alguma coisa quando acreditamos que 
fomos nós mesmos que a conquistamos. 
Ser persuadido é praticamente um sinal 
de derrota para quem quer que seja. Isso 
também é altamente válido no campo dos 
relacionamentos. Se quiser convencer 
fulano de algo, faça-o imaginar que a ideia 
foi dele. Não é fácil, mas funciona sempre.

Stephen Covey, autor do livro Os Sete 
Hábitos das Pessoas Altamente Eficazes 
escreveu: “A pessoa realmente eficaz 
tem a humildade e a reverência para 
aceitar suas limitações perceptivas e 
para reconhecer os imensos recursos 
disponíveis na interação com os corações 
e mentes de outros seres humanos. Essa 
pessoa valoriza as diferenças porque 
essas aumentam seu conhecimento, 
sua compreensão da realidade. Quando 
somos deixados por conta exclusiva de 
nossas experiências, sofremos uma falta 
constante de informações”.

Existem pessoas que durante a vida 
toda dão cabeçadas aqui e ali, tentando 

reinventar a roda. Que tal pegar um atalho, 
solicitar ajuda e conseguir finalmente o 
que se quer? Aceite a sugestão de assistir 
àquele seriado que recomendaram para 
você, mesmo que não faça seu estilo, 
peça que lhe recomendem um livro, esteja 
aberto a conceitos com os quais não esteja 
familiarizado. Isso é crescimento pessoal.

                                           

Deixe sua opinião 
sobre esta coluna no 

whatsapp: 99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor 

de imóveis. Assume neste ano a 
função de Oficial de Intercâmbio no 

Rotary Club de Horizontina.
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O Governo Municipal 
de Três de Maio, realizou 
no dia de ontem, 21 de 
fevereiro, a entrega das 
obras de melhoria do 
espaço de lazer e esporte 
do Distrito de Quaraim.

A r e a l i z a ç ã o  d a 
r e v i t a l i z a ç ã o  d o 
espaço contou com 
o investimento de R$ 
98.727,83, atendendo 
à  s o l i c i t a ç ã o  d a 
comunidade.

O espaço recebeu as 
melhorias como a pintura 
e revitalização da quadra 
de esportes, melhoria 

Realizada a entrega das 
obras de melhorias no espaço 

de lazer e esporte de Vila Quaraím

dos passeios, pracinha 
das crianças, banheiros 
e a área verde.

N a  o p o r t u n i d a d e 
também foi realizado 
exe rc í c ios  com os 
munícipes da localidade 
através do programa 
do Governo Municipal, 
M o v i m e n t o  S a ú d e 
q u e  s e  i n c l u i  n a s 
Práticas Integrativas e 
Complementares em 
Saúde (PICS), na qual é 
realizada em parceria da 
Secretaria de Educação, 
Cultura e Esporte e 
Secretaria de Saúde.

Na oportunidade também foi realizado exercícios 
com os munícipes da localidade
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O Governo Municipal 
de Três de Maio através 
da Secretaria de Obras, 
comunica que já está 
ocorrendo a obra de 
recapeamento asfáltico 
no primeiro trecho da 
Avenida Santa Rosa.

O  p r o j e t o  b u s c a 
contemplar 2 trechos 
d a  A v e n i d a  S a n t a 
Rosa  que  es tavam 
bastante deteriorados, 
ocasionando o aumento 
do risco de acidentes 
para os condutores.

A melhor ia  busca 
aumentar a mobilidade 
urbana de forma segura, 
sendo realizado neste 
primeiro momento o 
trecho a partir da Setrem 

Recapeamento asfáltico da 
Avenida Santa Rosa já está ocorrendo

até o ginásio do Pacelli.
P o s t e r i o r m e n t e 

s e r á  r e a l i z a d o  o 
recapeamento asfáltico 
no segundo trecho, 
sendo a partir da Casa 
da Semente até o Moinho 
da Cotrimaio.

Além do recapeamento 
dos trechos, também 
está sendo realizada 
a  readequação dos 
canteiros centrais e 
melhorias de drenagem 
pluvial.

O valor de investimento 
é de R$ 4.120.255,93 que 
se traduz em um material 
de  mais  qua l idade, 
evitando assim gastos 
em manutenção durante 
um longo período.

A melhoria busca aumentar a mobilidade urbana de forma segura
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A Coopermil divulga 
seu  ca lendá r i o  de 
pre assembleias de 
apresentação do balanço 
de 2023 ao quadro 
social. Os encontros 
estão programados para 
acontecer entre os dias 
26/02 e 11/03 e envolvem 
a família associada. 
N a  o p o r t u n i d a d e 
serão apresentados 
os números oficiais da 
Cooperativa no ano 
que passou, além do 
relatório de atividades 
e o planejamento da 
Coopermil para 2024.

Segundo o presidente 
da Cooperativa, Ernani 
T h o b e r,  s e r á  u m a 
oportunidade para os 
associados tomarem 
c o n h e c i m e n t o  d o 
trabalho que a Coopermil 
desenvolveu e também 
conhecerem os números 
do retorno que mais uma 
vez será pago a todos 
que trabalharam com a 
cooperativa no ano que 
passou. “O associado 
participou ativamente 
do dia-a-dia de sua 
cooperativa e agora 
colhe os frutos com o 
recebimento do retorno. 
Valor que é significativo 
mais uma vez e mantém 
a tradição da Coopermil 
em retornar aos seus 
associados o que eles 
ajudaram a construir”, 

Coopermil divulga calendário de Pre 
Assembleias referente ao Exercício 2023

afirmou Ernani.
A p r o v e i t a n d o  a 

o p o r t u n i d a d e ,  a 
C o o p e r m i l  e s t a r á 
trazendo uma palestra 
que irá tratar do tema 
“Orientações acerca do 
Imposto de Renda do 
Produtor Rural” para 
auxiliar os associados a 
entenderem a questão 
d a  d e c l a r a ç ã o  d o 
Imposto de Renda e 
o porquê da Receita 
Federal estar realizando 
este monitoramento.

Os encontros são 
abertos para a família 
a s s o c i a d a  e  o s 
produtores interessados 
em participar deverão 
realizar a confirmação 
de part ic ipação em 
s u a  u n i d a d e  c o m 
antecedência.

O cronograma de 
reuniões com o quadro 
social para apresentação 
do balanço e retorno de 
2023, mais palestra sobre 
“Orientações acerca do 
Imposto de Renda do 
Produtor Rural” será o 
seguinte:

26/02, segunda-feira 
às 11h na Afumil em 
Santa Rosa e as 20h 
no CTG Fronteira da 
Amizade em Tuparendi

27/02, terça-feira às 11h 
no Salão da Comunidade 
Evangélica de Confissão 
Luterana de Dr. Pedro de 

Toledo – Candido Godoi 
e as 20h no salão da 
Comunidade Luterana 
de Novo Machado

28/02, quarta-feira, às 
11h no salão de Linha 
Porto Alegre, Guarani 
das Missões e as 20h 
na Sociedade Esportiva 
Recreativa Imperial - 
Linha Primeiro de Março, 
Campina das Missões

29/02, quinta-feira, 
às 11h no Seminário 
Adolfo Gallas, Santo 
Cristo e às 20h no 
salão da comunidade 
de Cinquentenár io , 
Tuparendi.

01/03, sexta-feira, às 
11h no Salão de Linha 
Paranaguá, Cândido 
Godói e às 20h no salão 
da Comunidade de Linha 
Boa Vista, Santa Rosa.

0 4 / 0 3 ,  s e g u n d a -
feira, às 11h no Salão 
Evangélico de Consolata, 
Três de Maio e às 20 no 
Centro de Convivência 

da Terceira Idade de Dr. 
Maurício Cardoso.

05/03, terça-feira, às 
11h no Clube União 
Butiá de São Pedro do 
Butiá e às 20h no Salão 
Paroquial São Roque de 
Sete de Setembro

06/03, quarta-feira, às 
11h, n o Kikão Eventos 
de Guarani das Missões 
e as 20h no Salão da 
Comunidade de Mato 
Grande, Giruá

07/03, quinta-feira no 
Salão da Igreja Batista 
de Esquina Candeia, 
Santa Rosa e as 20h no 
Salão Paroquial Sagrada 
Família de Ubiretama.

08/03, sexta-feira, às 
11h no CTG Querência 
Crioula de Giruá e às 20h 
na Afumil de Tucunduva

11/03, segunda-feira, 
às 11h no Salão da 
Comunidade de Santo 
Antônio, Giruá e às 20h 
no CTG Os Legalistas de 
Santo Ângelo.
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Para vencer na vida, nos 
jogos e nos negócios

 
Alguns entendimentos e at i tudes são 

fundamentais para vencer na vida, nos jogos e 
nos negócios. Estabelecer estratégias, táticas e 
metas funcionam nas 3 dimensões.

Para alcançar os objetivos da sua vida, para 
vencer jogos, assim como para vencer nos 
negócios é preciso ter estratégia. Ter estratégia 
não é garantia de sucesso por si só, mas é preciso 
ter uma, pois não ter pode levar ao fracasso, 
mesmo com muitas outras habilidades.

Informação também é muito importante para 
vencer em qualquer das 3 dimensões. Então 
procure informar-se sobre tudo. Saiba quem é 
o seu concorrente (ou adversário), como eles 
atuam, seus pontos fortes, seus pontos fracos, as 
tendências, o histórico de decisões, o estilo... então 
procure ter registrado com clareza as diferenças 
de cada grupo. Nunca participe, ou negocie algo 
ou uma situação sem ter obtido informações sobre 
o contexto no qual está inserido, analisando os 
detalhes. 

Informação que não gera conhecimento é inútil. 
Concentre-se no que vai te ajudar a vencer. 
Muitas informações não se transformam em 
conhecimentos, pois vão ficando obsoletas com 
o passar do tempo. Aprenda a aprender de forma 
ágil e focado no que pode ser vantajoso para a 
sua vida, para os esportes que você pratica, para 
seus negócios e para o que você vende. 

Esteja um passo à frente dos seus concorrentes 
e adversários. Correr riscos calculados é bem 
diferente de ser imprudente. Quem corre riscos 
calculados tem mais chances de estar a frente e 
vencer com o passar do tempo. Até aquele ditado 
popular que “Deus ajuda quem cedo madruga” 
pode ser lembrado para agir com antecipação e 
ter mais tempo para os ajustes necessários.

Adaptar-se às características dos concorrentes e 
adversários, considerando as oportunidades e os 
pontos fracos que eles oferecem é sempre muito 

útil para vencer jogos, competições, concorrência, 
disputas. Do mesmo modo, flexibilidade para 
adaptar os processos para as mudanças de 
características dos clientes e para a própria 
mudança de clientes pode ser muito propício para 
estabelecer negócios melhores. 

Preparação é o que mais vemos e ouvimos 
sobre nossas equipes preferidas, não é mesmo? 
Bons jogadores e equipes bem preparadas são 
os comentários que ouvimos a respeito dos 
vencedores. Definitivamente é preciso aplicar esta 
lógica para a vida pessoal e para os negócios. 
Imagine se o seu time preferido não fizesse treinos 
nem preparação física dos jogadores para eles 
não irem para outros times! Certamente passaria 
a perder torcedores, patrocinadores e a própria 
credibilidade. Sorte é quando a oportunidade 
encontra a preparação. É preciso treinar muito e 
treinar as equipes, estudar as regras, conhecer 
mais os vencedores, os grandes campeões, como 
eles agem, como pensam, traços de seu modelo 
mental. Lembre que os despreparados perdem 
com maior frequencia e ainda consideram que foi 
injusto, ou que tiveram azar. 

Bons jogadores, bons técnicos analisam seus 
adversários e já é um bom motivo para fazer o 
mesmo com os seus concorrentes e competidores. 
Como se comportam, estilos, tendências diante 
de diferentes situações, como se organizam 
após determinados acontecimentos, o que os 
desorganiza, o que os mantem calmos, o que 
os deixa agitados, o que fazem quando estão 
tranquilos e quando estão inseguros, e assim por 
diante. Avalie e reavalie seu modo de observar os 
concorrentes e também seus clientes. Muito pode 
ser aprendido e corrigido com a observação.

Com estratégia, informação, conhecimento, 
riscos calculados, flexibilidade, preparação e 
observação a tendência de vitória na vida, nos 
jogos e nos negócios é sempre maior. Pratique 
para vencer! 

 Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente convidado 
em diversas IES. Sócio e consultor da Referenda 

Consultoria. Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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DENGUE E EDUCAÇÃO!
“O grande segredo para o crescimento é 

compartilhar. Compartilhar a responsabildiade 
social de eleminar os criadoros do mosquito da 
dengue e evitar água parada.” (A.D.)

Estamos vivendo um período que pode 
nos servir de grande aprendizado, desde que 
tenhamos a capacidade de entender que em 
cada situação devemos tirar uma lição, e que 
não podemos repetir os erros do passado, temos 
o dever de aprender com eles, evoluir, crescer.

Talvez não tenhamos claro em nossas memórias 
estas situações, mas a epidemia de dengue, não é 
novidade em nossas vidas, ela já marcou presença, 
com muita intensidade em 2010, época em que 
estávamos mais preparados, porque levamos 
muito a sério as recomendações dos órgãos 
de saúde pública. Hoje, no meu entendimento, 
estamos completamente anestesiados, apáticos, 
travados, porque a cada dia cresce mais os 
riscos, as pessoas contaminadas, as mortes 
acontecendo, e não estamos sendo tocados para 
a prevenção. Será que também este estágio de 
dormência esta relacionado com o período da 
pandemia vivido recentemente?

Se tomarmos como referência, o Rio Grande 
do Sul, até hoje, 21 de fevereiro de 2024, já 
somamos 5.000 (cinco mil) casos, tomando dois 
municípios como referênica, Tenente Portela, 
com 1.200 (Hum mil e duzentos) casos, ou seja 
24% (Vinte e quatro por cento) de todos os casos 
do estado, e Santa Rosa, com 620 (Seiscentos e 
vinte) casos, o que corresponde a 12,40% (Doze 
ponto quarenta por cento). Somados somente 
este dois municípios, já temos 36,40% de todos 
os casos de dengue reunidos somente em duas 
cidades do RS.

O passado é lição para refletir e não pra repetir. 
Já deveriamos ter aprendido, poderiamos estar 
mais preparados, se tivessemos a capacidade 
de eliminar os pontos propícios aos criadores, o 
que não fizemos e ainda não estamos fazendo.

Para a secretaria de Educação Básica do 
MEC, já está provado que a educação tem uma 
incidência grande na melhoria da saúde. “Em 
relação à dengue, não basta simplesmente 
distribuir cartilha e mandar os alunos para casa”, 
afirma ela. “É fundamental que a escola seja 
o espaço da prática e da discussão sobre o 
combate à dengue.”

A secretaria também oferece planos de aulas 
com a metodologia adaptada ao grupo etário alvo, 
desde o ensino fundamental inicial à educação de 
jovens e adultos. Por ser colaborativo o material 
permite que professores de qualquer parte 
do país conheçam as estratégias que escolas 
de outras regiões estão adotando, e também 
compartilhem a sua prática, enriquecida com as 
novas informações.

Mas é fundamental, e vai ser a única forma de 
estacar o avanço da doença, que a educação 
vá além do ensino, ou seja, educação para a 
prevenção, que não se faz só na escola, também 
nela, mas precisa acontecer em cada residência, 
vila, bairro, comunidade e cidade, somente assim 
conseguiremos construir uma barreira ecológica 
para barrar a entrada do mosquitinho em nossas 
casas, vilas, bairros e cidades, nos permitindo 
uma vida mais leve, com cuidado e respeito ao 
meio ambiente, nos possibilitando que sejamos 
seres humanos cada vez melhores. PENSE 
NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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Prefeitura de Horizontina investe 
165.000,00 e entrega 2.275 kits de material 

escolar a alunos da rede municipal
N o  i n t u i t o  d e 

fortalecer a educação 
e garantir a igualdade 
de oportunidades para 
todos os estudantes, a 
Administração Municipal 
através da Secretaria 
Municipal de Educação 
de Horizontina, nos dias 
07, 08 e 09 de fevereiro de 
2024, realizou a  entrega 
do kit de material escolar 
nas Escolas Municipais 
de Ensino Fundamental e 
Educação Infantil, para os 
estudantes da pré-escola 
e Ensino Fundamental.

O evento, marcado por 
sorrisos e expectativas, 
reflete o compromisso em 
assegurar a equidade, o 
aprendizado e o acesso à 
educação.

Os encontros contaram 
com a presença do Prefeito 
Jones Jehn da Cunha, Vice-
prefeita Zuleica Wehner, 
Secretária Municipal de 
Educação, professora 
Ivete Fátima Callegaro da 

Silva e Secretária Adjunta, 
professora Janete Olivia 
da Si lva Brüning, da 
Equipe  D i re t i va  das 
Escolas, professores, pais 
e alunos.

A entrega dos k i ts 
materializa mais uma ação 
que é resultado da política 
pública que prioriza a 
qualidade e a inclusão 
através da educação. 
F o r a m  e n t r e g u e s 
2.275 kits, totalizando 
um inves t imento  de 
R$165,122,50.

“A entrega dos kits 
de  mate r ia l  esco la r 
sinaliza o início de um 
novo ano escolar, bem 
como, representa um 
investimento no futuro, 
garant indo que cada 
es tudan te  t enha  as 
condições necessárias 
para trilhar seu caminho 
rumo ao conhecimento 
e à realização pessoal”, 
definiu em pronunciamento 
o prefeito Jones Cunha. 
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TRÊS DE MAIO

O Governo Municipal 
de Três de Maio, através 
da Secretaria de Saúde, 
realizou na quinta-feira, 
22 de fevereiro, a entrega 
das melhorias e ampliação 
da unidade de saúde ESF 
Viva Harmonia, bairro 
Santa Rita.

A obra foi realizada com 
a adesão ao Programa 
Rede Bem Cuidar do 
Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul, 
tendo um investimento de 
R$485.456,82.

Esta obra contemplou a 
melhoria na estrutura da 
unidade, possibilitando 
a construção de novos 
espaços, laboratório, 

Unidade de Saúde Viva Harmonia do 
bairro Santa Rita recebeu melhorias

salas de atendimento, 
e x p u r g o ,  s a l a  d e 
esterilização de materiais 
e banheiros, além da 
ligação dos pavimentos 
superior e inferior.

O espaço externo ficou 
amplo e pode ser utilizado 
para realizar atividades 
ao ar livre, além de ser 
abrigo aos pacientes que 
aguardam por consultas, 
em dias chuvosos.

A  a m p l i a ç ã o  e 
melhorias são para que 
a comunidade do Bairro 
Santa Rita possa receber 
um melhor atendimento, 
melhorar o acesso e 
garantir a comodidade 
da equipe e dos usuários.
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TUCUNDUVA / MÚSICA

Grupo Sol Maior lança novo clipe da 
música “Se bastasse uma Canção” 

de Selma Reis
Os últimos dias são de 

grande entusiasmo para 
o já renomado Grupo 
Sol Maior de Tucunduva, 
que ao lançar  uma 
nova música e vídeo no 
YouTube e demais redes 
sociais, está fazendo 
muito sucesso.

A mensagem da letra, 
os arranjos da nova 
versão de “Se Bastasse 
uma Canção”, tem o 
vocal solo da jovem 
Va l e n t i n a  M a r m i t t 
Zdru ikósk i ,  cantora 
de apenas 9 anos, e 
que cria uma conexão 
emocionante no cover 
da gravação original da 
cantora e atriz Selma 
Reis, falecida em 2015 
devido a complicações 
de um câncer.

A nova versão tem 

recebido muitos elogios, 
mas o principal veio do 
viúvo de Selma Reis, 
o roteirista e diretor de 
cinema  Locca Faria: 
“Esta música é muito 
difícil de cantar, porque 
ela vai subindo e tem que 
ter extensão vocal, mas a 
Valentina conseguiu e foi 
muito lindo. Admirável”, 
disse Locca. 

O novo lançamento do 
Sol Maior, “Se bastasse 
uma canção” , ocorreu 
nesta semana na Rádio 
Olinda FM e demais 
emissoras regionais 
e está  no YouTube e 
segundo o diretor Mino, 
quem quiser ajudar a 
divulgar pode seguir o 
grupo nas redes sociais. 
Assista clipe em https://
youtu.be/9AEuVIvQpFs
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TRÊS DE MAIO

Governo Municipal faz melhorias no 
acesso da Área Industrial II

O Governo Municipal 
de Três de Maio 
através da Secretaria 
de Obras, realizou 
nesta semana, a obra 
de melhoria no acesso 
à Área Industrial II.

O trecho que era de 
cascalho, faz parte 
do domínio do DAER 
que em parceria com 
o Governo Municipal, 
autorizou a execução.

A Secretar ia de 
O b r a s  r e a l i z o u 
a  c o l o c a ç ã o  d e 

raspas de asfalto, 
c o m p r e s s ã o  e 
aplicação de piche, 
f o r m a n d o  u m a 
camada de asfalto 
na entrada da Área 
I n d u s t r i a l  I I .  O 
objetivo é trazer mais 
segurança e também 
atender a demanda 
das empresas que 
estão insta ladas, 
permitindo um fluxo 
melhor e mais seguro 
d e  t o d o s  q u e  a 
utilizam.
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O corpo de um homem 
estava em uma área de mato na 

localidade de Caravággio
Agentes do Setor 

de Invest igação da 
Delegacia de Polícia de 
Três de Maio, localizaram 
na tarde de quinta-feira 
(22) um corpo em estado 
de decomposição, no 
interior de Três de Maio.

U m  m o r a d o r  d a 
localidade de Caravaggio, 
a cerca de 5 quilômetros 
do centro da cidade, 
avisou os policiais que 
havia um corpo em uma 
área de mata, indicando 
o local para os policiais.

O  co rpo  do  sexo 
masculino, vestia calça 
tipo de serviço e camiseta, 

Pol ic ia is da equipe 
da PATRIM, da Brigada 
Militar, recuperaram na 
tarde desta quarta-feira 
(21) cerca de 45 relógios 
que haviam sido furtados 
da Classmann Jóias e 
Óptica, no último dia 06 de 
fevereiro. 

Na madrugada daquele 
dia a vitrine da loja que fica 
no centro de Três de Maio foi 
atacada pelos criminosos, 
um deles de extensa ficha 
de ocorrências, que após 

Polícia Civil 
encontra corpo
 em estado de 
decomposição,
 no interior de 
Três de Maio

Brigada Militar 
recupera relógios 

furtados de empresa 
de Três de Maio

e calçava botina, sem 
nenhum documento. Foi 
realizado o serviço de 
perícia no local.

Depois de uma breve 
investigação, os policiais 
fizeram a identificação 
do corpo, como sendo 
de Gilmar Antônio de 
Souza, de 48 anos, 
natural da cidade de 
Capanema, Estado do 
Paraná.

As c i rcunstânc ias 
da morte do indivíduo 
são desconhecidas, 
mas a Polícia Civil de 
Três de Maio vai seguir 
investigando o caso.

residir fora de Três de 
Maio retornou a cidade e 
voltou a cometer delitos.

Nesta quarta-feira, dia 
21, os policiais da Patrulha 
Intermunicipal receberam 
uma denúncia relatando 
que os relógios estariam 
escondidos em uma caixa, 
em um mato na localidade 
de Lajeado Lambedor. 
O caso foi registrado na 
Delegacia de Polícia onde 
o material apreendido foi 
entregue.

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS – CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.

PLANTÃO POLICIAL FC
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HORIZONTINA

D o i s  a c i d e n t e s 
envolvendo veículos 
c a r r e g a d o s  c o m 
cigarros de origem 
estrangeira, foram 
registrados durante 
a madrugada desta 
terça-feira (20) na 
localidade de Santa 
Lúc ia ,  in ter ior  do 
município de Nova 
Candelária.

P o l i c i a i s  d a 
PATRIM – Patrulha 
Intermunicipal das 
Cias da Brigada Militar 
tentaram abordar uma 
caminhonete GM S10, 
que capotou em uma 
estrada de chão batido. 
O veículo foi recolhido 

Contrabandistas de cigarro tentam fugir 
da Brigada Militar mas sofrem acidentes 

no interior de Nova Candelária
pelo guincho, e os 
cigarros apreendidos.

Já um GM Cobalt, 
o qual o motorista 
também não obedeceu 
a ordem de parada, 
caiu dentro do Lajeado 
Boi.  O veículo foi 
retirado da água e 
recolhido para o pátio 
do gu incho,  e  os 
cigarros apreendidos 
pelos policiais.

Não está confirmada 
ainda a relação entre 
o s  d o i s  v e í c u l o s 
ac identados e  as 
pessoas envolvidas, 
mas ambos seguiam em 
direções semelhantes. 
Ninguém foi preso.

PLANTÃO POLICIAL FC
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PLANTÃO POLICIAL FC

Brigada Militar mobilizada na Operação 
Volta às Aulas em Horizontina

Na última segunda-feira 
19/02, nas dependências 
da Praça Municipal 25 
de Julho de Horizontina, 
foi efetuada a abertura 
da Operação Volta às 
aulas no âmbito da 4º 
Cia da Brigada Militar de 
Horizontina no ano de 
2024.

Fizeram-se presentes 
o 1º Tenente Cássio 
Horazy, respondendo 
p e l o  e x p e d i e n t e 
administrativo da 4º Cia, 
Jones Jehn da Cunha 
- Prefeito Municipal de 
Hor izont ina, a v ice-
prefeita Zuleica Savicki 
Wehner e o vereador 
Rafael Tiago Godoy 
Presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores, 
além de secretários, 
diretores e funcionários 
de escola bem como a 
imprensa.

A B r i gada  M i l i t a r 

reforçou o compromisso 
com a  comun idade 
escolar, onde já foram 
desenvolvidas ações 
como palestra com os 
motoristas escolares e 
anunciou a manutenção 
e ampliação do PROERD 
em todas as escolas 
interessadas em 2024.

O Tenente Cássio, 
a b o r d o u  e m  s u a s 
c o l o c a ç õ e s  a i n d a , 
que todas as escolas 
c o n t i n u a m  s e n d o 
acompanhadas através 
de videomonitoramento 
e  presença po l ic ia l 
n o s  e n t o r n o s  d o s 
estabelecimentos de 
ensino, a fim de torná-los 
ambientes mais seguros.

J á  e m  s e u s 
discursos o prefeito 
Cunha e o vereador 
Ra fae l ,  r a t i f i ca ram 
o compromisso com 
a  educação  e  com 

a  s e g u r a n ç a  d o s 
estabelecimentos de 
ensino, firmando mais 
uma vez o compromisso 
de apoio do Executivo e 
Legislativo com as ações 
desempenhadas pela 
Brigada Militar.

O evento simboliza 
publicamente, um grande 
compromisso assumido 
p e l a s  l i d e r a n ç a s 
presentes,  ou se ja, 

de fortalecer em cada 
ambiente escolar, alunos 
e famílias que a escola é 
uma extensão de casa e 
precisa ser compreendida 
como um território de paz, 
visando a construção 
do conhecimento e da 
cidadania, fortalecendo os 
vínculos da cooperação, 
da disciplina, do respeito 
às leis, à vida e ao ser 
humano.
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TRAGÉDIA: 
Três mortes em 

colisão de Gol e Celta 
na ERS 155 em Ijuí

PROGRAMAÇÃO 
OFICIAL DOS 69 ANOS 

DE HORIZONTINA

T r ê s  p e s s o a s 
morreram e outra ficou 
ferida em um acidente 
de trânsito na manhã 
de segunda-feira (19), 
na RS-155, entre os 
distritos de Santana 
e Chorão, no interior 
de Ijuí.

A colisão frontal 
aconteceu por volta 
das 8h, na ponte 
sobre o Arroio Nock 
e envolveu um Gol 
e um Celta. Com o 
impacto, o Gol caiu 
da ponte.

De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, 
o motorista do veículo, 
Valmor Luís Macholt, 
57 anos, morreu na 
hora. A esposa dele 

Marisa Paslavski, 
que era passageira 
d o  a u t o m ó v e l , 
f o i  s o c o r r i d a  e 
encaminhada para o 
Hospital de Clínicas de 
Ijuí em estado grave, 
mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu 
em seguida.

No Celta havia dois 
homens. Conforme 
os bombeiros, ambos 
foram encaminhados 
pa ra  o  hosp i ta l , 
sendo o motorista, 
Dionei Muriel Lopes, 
em estado grave. 
Assim como Marisa, 
ele morreu durante 
o atendimento. O 
passageiro do Celta 
segue hospitalizado.
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ESPECIAL - SITIO DAS AMORAS - SÃO JOSÉ DO INHACORÁ

Sítio das Amoras é nova oportunidade de 
turismo rural em São José do Inhacorá

Em um desper tar 
para  os  po tenc ia is 
do tur ismo rural  no 
Noroeste gaúcho, mais 
um empreendimento foi 
inaugurado nesta quinta-
feira (22/02). Quem chega 
ao Sítio das Amoras, em 
São José do Inhacorá, 
é recepcionado em um 
ambiente aconchegante, 
de natureza abundante 
e  c o m  d i v e r s a s 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
vivenciar potencialidades 
do meio rural. Açude 
para pesca esportiva, 
p e q u e n o s  a n i m a i s 
para interação, vasto 
gramado,  á reas  de 
descanso e lazer, árvores 
frutíferas, churrasqueira, 
espaço para fogueira, 
tirolesa, balanços, trilha 
interativa com a natureza 
estão entre os atrativos 

do local.
Localizado na Linha Oito 

é resultado de um sonho 
da família Hauppenthal. 
A o  s o m  d a  á g u a 
corrente e dos pássaros, 
d iversas l ideranças 
foram recepcionadas 
no ato inaugural, entre 
elas o prefeito Gilberto 
Hammes, o vice-prefeito 

Erasmo Luís Fritzen, 
secretários municipais, 
extensionistas da Emater/
RS-Ascar, integrantes do 
Centro de Referência 
em Assistência Social 
(Cras), representantes 
de agentes financeiros, 
assim como familiares e 
amigos.

 No ato de inauguração, 

alimentos produzidos 
no sítio, com o sabor 
d a  d i v e r s i d a d e  d a 
agr icu l tura fami l iar, 
foram degustados e 
os presentes tiveram 
a  opo r tun idade  de 
experienciar a tr i lha 
verde e a energia da 
natureza abundante do 
local.
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ESPECIAL - SITIO DAS AMORAS - SÃO JOSÉ DO INHACORÁ

O trabalho da Emater e como surgiu o 
empreendimento:

A extensionista da 
Emater/RS-Ascar Vânia 
Manjabosco Lorenzoni 
lembrou da trajetória 
da família, que recebe 
a  a s s i s t ê n c i a  d a 
Instituição desde 1994, 
quando o casal Laurindo 
e Brígida implantou a 
piscicultura. Ao longo 
dos anos, a família 
procurou aprimorar 
suas atividades e a 
extensionista enfatizou 
a proatividade, a união 
e  a  ded icação  no 
trabalho que culminou 
no ambiente organizado 
e repleto de atrativos 
que pode ser observado 
no Sítio das Amoras, 
coordenado pelo casal e 
a filha dos proprietários, 
Clarice, além do genro, 
Celso.

O prefeito, Gilberto 
Hammes, expressou 
o reconhecimento ao 
empenho da família 
para realizar o sonho 
de longa data, assim 
como à parceria entre 
a Emater/RS-Ascar, 
administração municipal 
e famílias para promover 
o desenvolvimento no 
meio rural.

Clarice comenta que 
a ideia passou a ser 
posta em prática depois 
de os filhos, Matheus 

e Sara,  receberem 
colegas da escola no 
local, que relataram 
ficar muito satisfeitos 
com a experiência e a 
possibilidade de comer 
frutas frescas, a exemplo 
das amoras. “

A partir disso acendeu 
a  l u z i n h a  d e  q u e 
seria possível fazer 
algo di ferente, que 
oportunizasse outras 
pessoas a vivenciar 
esse tipo de experiência. 
C o m e ç a m o s  a 
reorganizar o espaço 
e estamos preparados 
para receber as escolas 
e  pe rm i t i r  que  as 

crianças e adolescentes 
interajam com a horta e 
entendam de onde vêm 
os alimentos, além de 
interagir com a natureza 
e espaços de lazer e 
recreação”, comenta 
Clarice, que explica 
ainda que durante a 
semana a proposta é 
receber escolares e 

outros grupos dirigidos, 
com poss ib i l i dade 
também de fornecer 
lanches, e nos finais de 
semana abrir o espaço 
pa ra  que  f am í l i a s 
p o s s a m  c o n h e c e r 
também o loca l .  A 
visitação pode ser feita 
por agendamento, pelo 
fone (55) 9 8403-9206.  
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Acehor e Clínica Inffanti promovem 
encontro com pais e responsáveis de 

atletas dos projetos!
Com a missão de 

promover a cidadania 
através do esporte, a 
Associação Cultural e 
Esportiva de Horizontina, 
j un tamente  com as 
profissionais da Clínica 
Inffanti, promoveu na 
noite da última terça-feira, 
20/02, junto ao Centro 
de Cultura Belas Artes 
Ulrico Louvera Ambros, 
o encontro de abertura 
oficial das atividades do 
ano de 2024.

 O  e n c o n t r o  f o i 
direcionado aos pais e 
responsáveis dos atletas 
dos projetos Pumas Futsal 
Masculino e Feminino, 
Acehor Runners, Tênis, 
Jiu-Jitsu e Escolinha de 
goleiros.

 I n i c i a l m e n t e  a 
coordenação da entidade, 
apresentou ao público 
um pequeno histórico 
com ano de fundação, 
ex-presidentes, projetos 
desenvolvidos e a origem 
dos recursos que dão 
s u s t e n t a b i l i d a d e  a 
Associação.

Também apresentou-
se para a comunidade 
os números oficiais de 
atletas por projeto e 
sua totalidade, que no 
momento alcançam 407 
crianças e adolescentes 
de 04 a 17 anos.

A A C E H O R  p a r a 
desenvolver as suas 
atividades conta com 26 
monitores e 04 auxiliares, 
todos voluntários, ou 
seja, que não recebem 
salários ou ajuda de 
cus to .   Ressa l t ou -
se a importância da 
participação dos pais 
na part ic ipação das 
a t i v idades  e  ações 
desenvo lv idas  pe la 
Acehor.

Para  que  a  no i te 
s e r  c o m p l e t a ,  a s 
profissionais da Clínica 
Inffanti ,  a Psicóloga 
Leidiane Radünz e a 
Psicopedagoga Daiane 
Marholt desenvolveram 
uma conversa com os 
presentes. O tema: “A 
Intervenção da família 
na formação de jovens 
atletas!”.  O assunto foi de 
suma importância, pois 
colabora na formação 
d e s t a s  c r i a n ç a s  e 
adolescentes, tanto como 
atleta, quanto cidadão.

As profissionais durante 
a conversa com os pais 
ressaltaram a importância 
de conversar com os 
f i lhos, ouvindo seus 
desejos e frustrações, 
respeitando seus gostos 
no esporte, bem como 
se ele está conseguindo 
conciliar suas atividades 

escolares, com seus 
afazeres e a prática 
esportiva proposta.

A noite contou com 
uma explanação clara e 
objetiva, com o propósito 

de orientar os pais para que 
colaborem efetivamente 
e  pos i t i vamente  na 
formação de seus filhos, 
seja como atletas ou 
como bons cidadãos.
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Volta da chuva contribui com 
desenvolvimento da soja no RS

O retorno das chuvas 
em todo o Estado com 
volumes expressivos, 
embora variáveis, foi 
importantíssimo para 
o desenvolvimento 
das lavouras de soja, 
principalmente para 
as áreas em estágio 
reprodutivo. De acordo 
com o Informativo 
C o n j u n t u r a l  d a 
Emater/RS-Ascar, 
d i v u l g a d o  n e s t a 
quinta-feira (22/02), 
as temperaturas mais 
amenas  após  as 
chuvas também foram 
favoráveis à cultura, 
que sofria com os dias 
quentes de períodos 
anteriores.

Na ma io r ia  das 
r eg i ões ,  se g u e m 
intensas as aplicações 
de fungicidas para a 
prevenção e controle 
da ferrugem-asiática. 
Os produtores utilizam 
inseticidas para o 
controle de pragas 
na mesma aplicação. 
Entre as fases, 34% 
estão em floração, 
47% em enchimento 
d e  g r ã o s ,  e  3 % 
entraram em floração.

N a  r e g i ã o 
admin is t ra t iva  da 
Emater/RS-Ascar de 
Santa Rosa, dos mais 
de 800 mil hectares 
implantados na safra, 

a estimativa inicial de 
produtividade era de 
3.321 kg/ha.

Porém, devido ao 
período seco e com 
temperaturas elevadas 
ocorridas no final de 
janeiro e em fevereiro, 
houve perdas nos 
cultivos. O percentual 
pode chegar a 12% de 
perda em função da 
profundidade do solo, 
de sua capacidade 
em armazenar água, 
do estádio fenológico 
e, ainda, da possível 
ocorrência de chuvas 
p o n t u a i s .  D e s s a 
forma, a expectativa 
atual é de 2.922 kg/ha.

A l g u m a s 
l a v o u r a s  a i n d a 
podem recuperar a 
capacidade produtiva, 

d e p e n d e n d o 
d a s  c o n d i ç õ e s 
meteorológicas até o 
final do ciclo. Algumas 
áreas implantadas 
precocemente (menos 
de 1%), em especial 
as cultivadas próximas 
ao Rio Uruguai, já 
foram colhidas e as 
produtividades atingem 
em torno de 3.900 kg/
ha.

A próxima semana 
terá calor e retorno da 
chuva no RS. Desde a 
sexta-feira (23/02), a 
aproximação de uma 
área de baixa pressão 
favorece o aumento 
da nebulosidade, e 
p o d e r ã o  o c o r r e r 
pancadas de chuva, 
típicas de verão na 
maioria das regiões. 

No sábado (24/02) 
e domingo (25/02), 
o  d e s l o c a m e n t o 
de uma frente fr ia 
p rovoca rá  chuva , 
com possibilidade de 
temporais isolados. 
Na segunda (26/02) e 
terça-feira (27/02), a 
propagação de uma 
área de baixa pressão 
manterá a nebulosidade 
e a chuva em todas as 
regiões. Na quarta-feira 
(28/02), o ingresso de 
ar seco e frio afastará 
as  i ns tab i l i dades 
e  p r o v o c a r á  o 
ligeiro declínio das 
temperaturas.  Os 
t o t a i s  d e  c h u v a 
previstos deverão ser 
inferiores a 30 e 45 
mm na maior parte do 
Estado. 
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Luiz Evandro Schubert é novo 
Secretário de Agricultura de 

Tucunduva
 Trabalhar com diálogo 

e respeito, contando com 
os conhecimentos dos 
agricultores e moradores 
que são proprietários das 
margens e usuários das 
estradas do interior, é a 
meta do novo secretário de 
Agricultura de Tucunduva 
Luiz Evandro Schubert 
que tomou posse a uma 
semana no cargo.

S c h u b e r t  é  o  4 º 
secretário a passar pela 
pasta na atual gestão 
e seu mandato será, 
possivelmente, de menos 
carência de máquinas que 
os demais, especialmente 
João Vargas e Valter 
Anderle, onde a carência 
de motoniveladoras e 
escavadeira hidráulica 
e r a m  a s  g r a n d e s 
deficiências.

 A administração investiu 
em torno 4 mi lhões 
em novas aquisições 

no período do atual 
governo e dotou o parque 
de máquinas de uma 
melhor capacidade de 
trabalho. Os quase 2 mil 
milímetros de chuva em 
pouco mais de 4 meses 
no ano passado desafiam 
até hoje os serviços 
municipais nas estradas. 
Há demanda reprimida 
ainda no atendimento ao 
acesso às propriedades, 
reconhece o prefeito 
Jonas Fernando, que 
a c o m p a n h a d o  d e 
Schubert esteve nesta 
semana no Jornal da 
Manhã da Olinda FM.

O secretário Marcos 
Zarzecki, o 3º titular, 
deixou a pasta na semana 
pretérita, em atendimento 
à Lei Eleitoral e para 
possibilitar que Schubert, 
também ligado ao PDT, 
fosse indicado ao cargo. 
O novo titular conta com 

auxílio do vice-prefeito 
Darci Ferreira neste 
pr imeiro momento à 
frente do setor.

 Dos 70 pontos críticos 
mapeados como efeitos 
dos temporais, em torno 
de 58 estavam sendo 
atendidos até a última 
quinta-feira. O restante 
entra no cronograma 
a partir deste final de 
semana, e o novo gestor 
da pasta pretende em 
seguida implementar 
cronogramas de melhorias 
p o r  c o m u n i d a d e s , 
visando otimizar o tempo 

e o maquinário, evitando 
deslocamentos de um 
lado para outro, o que é 
inevitável quando se está 
atendendo emergências, 
como atualmente.

Jonas Fernando e 
Luiz Evandro pedem 
q u e  a s  s u g e s t õ e s 
s e j a m  r e p a s s a d a s 
pelos agricultores, que 
demandas sejam levadas 
até o setor e que na medida 
da capacidade humana 
e  de  equ ipamentos 
buscarão entregar o 
resultado esperado pelos 
produtores.  
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Liderado por ex-integrantes 
Grupo de Escoteiros Kamayurá 

pode ser reativado
Os voluntários ex-

integrantes do Grupo de 
Escoteiros Kamayurá, 
Marcelo Lehmen e 
Dartanhan Marmit t 
foram entrevistados 
nes ta  semana  no 
Jornal da Manhã da 
Rádio Olinda FM, onde 
anunciaram iniciativa 
de reativar o grupo 
que da década de 90 
até o início dos anos 
2004 fez muito sucesso 
no município, sendo 
lembrado por toda 
uma geração pela sua 
presença marcante 
em ações de grupo, 
acampamentos dos 
maiores, o trabalho 
como os lobinhos, mas 
também ações sociais 
junto a comunidade.

Quem não lembra 
d o  t r a b a l h o  d a 
c o o r d e n a ç ã o  e 

d o s  i n t e g r a n t e s 
do Kamayurá ,  por 
exemplo, no Dindinho 
de Natal, embarcando, 
desembarcando  e 
durante o percurso 
cuidando das crianças 
para aquele passeio 
com Papai Noel, nas 
noites de magia do 
período natalino.

U m a  r e u n i ã o 
informativa aos pais, 
onde serão explicados 
o s  o b j e t i v o s  d a 
retomada do grupo e 
o funcionamento do 
escotismo “Sempre 
Alerta” estarão em 
pau ta  na  p róx ima 
quinta-feira, dia 29 
de fevereiro, junto a 
Câmara de Vereadores, 
às 18h30min,  com 
representantes  do 
escot ismo regional 
sendo apresentados 

o método escoteiro 
para desenvolver os 
jovens.  Voluntár ios 
para trabalhar pela 
reorganização do grupo 
e que queiram colocar 
seus filhos no movimento 
devem participar. A idade 
mínima para ser lobinho 
(ingressar) é 6,5 anos.

Atualmente são 65 
mil escoteiros no Brasil 

e 25 mil voluntários que 
trabalham com eles. No 
RS são 9 mil escoteiros. 
Horizontina está no 
Distrito 15. O escotismo 
realiza trabalhos em 
equipe, os lobinhos 
fazem acantonamento 
enquanto os escoteiros 
fazem acampamentos 
e praticam as ações 
comunitárias. 
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Doutor Maurício Cardoso 
realiza a 4ª Conferência
 Municipal de Educação

No último dia 15 de 
fevere i ro,  a quadra 
da Escola Municipal 
P r o f e s s o r  O t a l i s i o 
Hartemink foi o palco 
da Quarta Conferência 
Municipal de Educação, 
um evento importante 
para a comunidade 
educacional local.

Com o objetivo de 
avaliar e monitorar as 
metas estabelecidas 
pelo Plano Municipal de 
Educação, a conferência 
reun iu  educadores, 
gestores, pais e alunos 
e m  u m  a m b i e n t e 
de reflexão sobre os 
rumos da educação no 
município.

Durante o evento, 

foram apresentadas 
melhorias e avanços 
a l cançados  pa ra  o 
cumprimento das metas 
estabelecidas pelo Plano 
Municipal de Educação.

A participação ativa dos 
presentes demonstrou o 
comprometimento da 
sociedade em garantir 

uma educação inclusiva, 
d e m o c r á t i c a  e  d e 
excelência para todos 
os cidadãos.

E m  r e s u m o ,  a 
Quarta Conferência 
Municipal de Educação 
f o i  u m  i m p o r t a n t e 
espaço de ref lexão 
coletiva, reafirmando 

Monitoramento e Avaliação das 
Metas do Plano Municipal de Educação em evidência

o comprometimento do 
governo municipal e 
de todos os envolvidos 
com uma educação 
de qualidade e com o 
cumprimento das metas 
es tabe lec idas  para 
o  desenvo lv imen to 
e d u c a c i o n a l  d o 
município.


